

Según sondeo elaborado por Panel Ciudadano-UDD:

# Escenario de segunda vuelta presidencial entre Lavín-Jadue se proyecta como el más competitivo

Para Eugenio Guzmán, decano de la Facultad de Gobierno de la UDD, una contienda entre ambos alcaldes "suscita mayor competencia con una ventaja en favor de Lavín". Le sigue un virtual balotaje Matthei-Jadue.

RIEÑEZ FRANCO

A ocho meses de la elección presidencial, el Panel Ciudadano-UDD elaboró una proyección de escenarios respecto de lo que podría ocurrir un mes después en una segunda vuelta. "Si bien en la carrera presidencial aún no se encuentran completamente definidos los candidatos que participarán, distintos sondeos ya muestran a los posibles candidatos", señala un documento elaborado por el Panel Ciudadano-UDD. Ahí se indaga en las disposiciones de los electores de votar por quienes eventualmente podrían llegar a la papetera, en "lógica de segunda vuelta, esto es, en escenarios en que se le pregunta al encuestado por su decisión de voto" en esa instancia.

El tamaño de la muestra es de 4.218 casos a nivel nacional, lo que permite tener mayor precisión en la estimación de resultados, apuntan sus autores. En el estudio se presentaron seis escenarios de segunda vuelta en que se combinaban dos candidatos de izquierda (Daniel Jadue, del PC) y centroizquierda (Paula Narváez, del PS), con tres candidatos de centroderecha (los UDI Joaquín Lavín y Evelyn Matthei, además del independiente Sebastián Sichel).

Para el decano de la Facultad de Gobierno de la UDD, Eugenio Guzmán, "como es esperable, dependiendo de los candidatos, los escenarios se hacen más competitivos dependiendo de los candidatos considerados, lo que de alguna forma se refleja en el porcentaje de personas

En una eventual segunda vuelta presidencial, ¿por quién votaría?



Fuente: Panel Ciudadano-UDD

■ Ficha técnica

Desde Panel Ciudadano-UDD señalan que "el tamaño muestral fue de 4.218 casos, con lo que se estima un margen de error 1,5% a 95% de nivel de confianza". La encuesta fue realizada entre las 19 hrs. del 17 de marzo y las 19 horas del jueves 18. La población es de "hombres y mujeres mayores de 18 años de Chile continental". Y la selección de viviendas "fue realizada a partir de muestreo aleatorio simple. A cada residente que quiso ser parte del panel se le explicó cómo participar en las encuestas semanales y se le realizó una entrevista individual cara a cara".



Eugenio Guzmán, decano de la Facultad de Gobierno UDD.

Los candidatos obtienen su mejor desempeño entre mayores de 60 años. En esta oportunidad, se aprecia un movimiento, aunque leve, de los 'ninguno' hacia Narváez, aunque las preferencias por Sichel no se ven alteradas respecto de los otros escenarios".

Mientras que en un escenario "Matthei versus Narváez, el resultado sería 27,5% y 12,7%, respectivamente. Al igual que en el caso anterior el grupo etario que mayores preferencias tiene por Narváez son los mayores de 60 años. Se aprecia también un mayor porcentaje de respuestas 'ninguno', 59,8%, no observándose un cambio en las preferencias por Narváez y aunque Matthei obtiene un menor desempeño que con Jadue, este es muy leve y no significativo". Y en un balotaje "Lavín-Narváez, el resultado es 31,1 y 12,4%, respectivamente, lo que asociado a que el porcentaje de la opción 'ninguno' llega al 56,5%, podría estar indicando que el nivel de conocimiento de la candidata socialista es aún bajo".

Contiendas

En el detalle (ver infografía), el estudio indica que en una contienda "Sichel versus Narváez el resultado es 26,3% versus 15,9%, respectivamente. Es interesante constatar que am-

que optan por la alternativa 'ninguno'. Es así, por ejemplo, que en el escenario Lavín-Jadue parece el que suscita mayor competencia con una ventaja en favor de Lavín". A la competencia anterior le

**19**  
de diciembre de 2021 está contemplada la eventual segunda vuelta presidencial.

**21**  
de noviembre serían los comicios generales presidencial y parlamentario.

Unidad Constituyente vaticina amplio triunfo:

## La batalla por las gobernaciones regionales, la elección que preocupa al oficialismo

Si bien la mayor atención está en la RM, desde el oficialismo y la oposición dicen que tienen posibilidades en Tarapacá, Valparaíso, el Maule y Los Ríos.

PATRICIA CIFUENTES

Más de un 80% de las gobernaciones regionales va liderada por un personero de oposición, según la proyección que hizo el diputado y experto electoral Pepe Auth, respecto de las elecciones que se realizarán para ese cargo en abril, lo que daría cuenta de un complejo escenario para Chile Vamos. Según el parlamentario, serían máximo tres las gobernaciones a las que puede aspirar la coalición de gobierno, lo que significa, en sus palabras, un verdadero "Waterloo electoral" (en alusión a la batalla en la que fue derrotado Napoleón, en 1815) para el gobierno de Sebastián Piñera.

En los pasillos de La Moneda el análisis no es muy optimista y se afirma que si bien en la Convención Constitucional y en las municipales el oficialismo alcanzará buenos resultados, en los comicios de gobernadores es donde menos expectativas tienen de superar a la oposición.

En Chile Vamos admiten que la elección de gobernadores es en la que existe el escenario más incierto y por ello han impulsado que sean sus precandidatos presidenciales los que ayuden a potenciar a las distintas candidaturas. Prueba de ello ha sido el respaldo que le han mostrado los cinco bandereros de la coalición a su candidata única por la Gobernación Metropolitana, Catalina Parot (Evópoli). En la RM se concentra la principal batalla entre oficialismo y oposición, por la gran cantidad de votos que significarán para el sector. De hecho, la candidata oficialista declaró que "si se pierde esta gobernación, se pierde la presidencial".

Pero en ese lugar, el pacto Unidad Constituyente (DC, PPD, PR, PS, PRO y Ciudadanos) tiene puestas todas sus fichas en el exintendente Claudio Orrego (DC), quien se impuso en las primarias de la centroizquierda. "Tiene un liderazgo muy sólido y apoyo de la izquierda, pero también de gente de derecha", dice el timonel DC



Manuel Millones (UDI) busca quedarse con Valparaíso.



La DC apuesta ganar en el Maule con Cristina Bravo.



Karina Oliva (Frente Amplio) compete por la RM.



Jorge Fistonich es la carta oficialista en Tarapacá.

Fuad Chahin, aunque es cauto en señalar que, por la dispersión opositora, nada está asegurado. Esto, porque el Frente Amplio compete por esa zona con Karina Oliva (Comunes), y va apoyada por el PC, mientras que el Partido Humanista lleva a Pablo Maltés, pareja de la diputada Pamela Jiles. Por su parte, la derecha también se enfrenta dividida, ya que el Partido Republicano postuló a Rojo Edwards.

Ante este escenario, en el oficialismo apuestan por las regiones. En la UDI han señalado que corren con ventaja en Nuble, con Jezer Sepúlveda; Coquimbo, con Marco Antonio Sulantay; y Tarapacá, con Jorge Fistonich; y que han incrementado sus posibilidades, por ejemplo, en Valparaíso, donde compete su candidato Manuel Mi-

lones. "Tenemos opciones en todas las regiones. Primero, porque llevamos muy buenos candidatos, y, segundo, por las divisiones intrínsecas de la izquierda", dice la secretaria general, María José Hoffmann. Sin embargo, en Unidad Constituyente también apuestan por Tarapacá y Valparaíso. En ambos lugares, dice el timonel PPD, Heráldo Muñoz, sus candidatos tienen posibilidades: con Marco Pérez (Tarapacá) y Aldo Valle (Valparaíso). En la ciudad puerto, asimismo, también se concentra una batalla entre la oposición, ya que el Frente Amplio lleva a Rodrigo Mundaica.

En todo caso, dice Muñoz, su mayor apuesta está en La Araucanía, donde Eugenio Tuma se enfrentará con la carta de Evópoli,

Luciano Rivas. Y el presidente del PR, Carlos Maldonado, asegura que la Unidad Constituyente alcanzará la mayor cantidad de gobernaciones.

Disputa por el Maule y Los Ríos

Otras disputas están en el Maule y Los Ríos. Si bien desde la directiva RN señalan que sus seis candidatos "son competitivos", voces al interior del partido indican que solo en estas dos regiones tienen mayores posibilidades. En el Maule, dicen que compete con fuerza George Bordachar, y en Los Ríos proyectan como vencedora a la exgobernadora de Valdivia María José Gatica. Ambas zonas donde la oposición también dice que tiene ventaja. Según el timonel DC, su meta es ganar tres o cuatro gobernaciones, y ahí sus fichas, además de en Santiago y Los Lagos, están puestas en el Maule, con Cristina Bravo. "Buscamos que el 50% de la población tenga un gobernador DC", dice Chahin, aunque advierte que eso "depende de cómo se comporte Unidad Constituyente por ahora, a pesar de que tuvimos primarias, los partidos no están cumpliendo los acuerdos". Por otro lado, el PS busca imponerse en Los Ríos con Luis Cuvertino, quien, defienden, tendría altas posibilidades frente a Gatica.

Sobre las proyecciones de Auth, desde Chile Vamos reaccionó el secretario general de RN, José Miguel Arellano: "Parece una declaración de intenciones. Quizás pretenda volver a reorientarse con la Nueva Mayoría, ahora que se acercan las elecciones. El punto es que se equivoca, todos los candidatos de RN y los de Chile Vamos son competitivos".

En ambos bloques, en todo caso, afirman que la segunda vuelta de esta elección podría incidir en los resultados finales, ya que un candidato debe imponerse al menos con el 40 por ciento de los votos válidamente emitidos en la primera vuelta.



Sebastián Sichel e Ignacio Briones, mientras se desempeñaron como ministros de Estado (archivo).

Pide ser incluido:

## Sichel responde a críticas de Briones por primarias oficialistas

Candidato de Evópoli aseguró que Sichel "sabe que está invitado" y se victimiza.

JORGE SOTO

El exministro y precandidato presidencial Sebastián Sichel salió al paso de las declaraciones que su excompañero de gabinete Ignacio Briones dio acerca de su eventual incorporación en una primaria de Chile Vamos.

En entrevista con "El Mercurio", Briones aseguró: "Capaz que haya que mandarle (una invitación a la primaria) para que no siga victimizándose, si él sabe que está invitado. Sería sano enviarle rápido una y así paramos con esta teleserie", indicó el exministro de Hacienda y carta presidencial de Evópoli.

Sichel respondió que valora la "apertura" de invitar a un independiente, pero no compartió el tono de las expresiones usadas por Briones. "He escuchado que pedir algo sensato como poder ser parte formalmente de la primaria presidencial ha generado los adjetivos más increíbles como, inmadurez, de recién llegado y ahora que es victimizarse. Terminan tratando al que llega como un ajeno que pide algo insensato", indicó el expresidente del BancoEstado, quien refuerza el llamado para ser incorporado en una primaria, puesto que asegura tener el respaldo de más de 4 mil independientes que han adherido a su candidatura.

Rol de los partidos

Briones también dio luces de las diferencias que mantiene en el terreno político con la opción de Sichel. El economista argumentó que detrás de su proyecto existe un partido político con caras nuevas e ideas serias: "Yo valoro trabajar en grupo, pero Sebastián es más afín", añadió el candidato.

Sichel respondió que el proviene de un mundo de independientes que quieren aportar a Chile Vamos. Y por ello, llamó a no seguir "cometiendo la torpeza de ningunearlos valorando solo a quienes están en los partidos". Según el ex secretario de Estado, los partidos cumplen funciones relevantes, pero "a esta altura creer que los partidos son la única forma de participación política es vivir en otro país".

"Mi candidatura puede ser una oportunidad para, junto a los partidos, sumar a una mayoría de independientes y gente de centro que le dé estabilidad y gobernabilidad a Chile en el marco de Chile Vamos", complementó.